



Guaria Morada / Lila Orchidee
Guarianthe skinneri

Guaria Morada

(*Guarianthe skinneri*)

Es la orquídea más cultivada en Costa Rica. El nombre le fue dado en Inglaterra, por el botánico James Bateman para honrar a su descubridor, el señor George Ure Skinner, quien era un comerciante inglés radicado en Guatemala. George enviaba plantas de Centroamérica y del Sur de México a Europa. Esta bella orquídea se encuentra creciendo naturalmente en ambientes húmedos y se adhiere en forma inofensiva a un árbol en crecimiento sin ser parásita, lo que se conoce como epífita.

La Guaria Morada fue escogida como flor nacional, ya que, hasta los indios precolombinos y los primeros colonizadores la apreciaban, las mujeres de los indígenas gustaban adornarse la cabeza, con sus grandes flores moradas.

La Guaria Morada es también la Flor Nacional de Costa Rica, porque es la mística flor

de la fe, que se heredó de los mayores. Es la flor predilecta de la cuaresma, la flor heráldica de la semana santa. No solo está íntimamente ligada a las tradiciones del país, sino que es uno de los símbolos nacionales. Por ello debe estimarse y protegerse, para que las futuras generaciones puedan también disfrutar de la espectacular belleza de sus flores.

Como una forma de resaltar este símbolo nacional de gran belleza su imagen se integró al diseño de un antiguo billete de cinco colones, considerado uno de los más bonitos que se han emitido.

Florece de enero a marzo y la dispersión de las semillas es en la época seca, encontrándose con frecuencia plantas con flores y cápsulas maduras a la vez. Es una especie en peligro de extinción.

Bibliografía:

https://guiascostarica.info/simbolos/guaria_morada/

Blue River Resort & hot springs. (Mayo de 2015). Blue River Resort & hot springs. Recuperado el Octubre de 2017, de Blue River Resort & hot springs: <http://www.blueriverresort.com/national-symbols-of-costa-rica/national-flower.htm>

Materiales prácticos acompañante del libro:

Araya Araya, A. G. & M. Chaves Villalobos (2018): El viaje de Go-Tica en Costa Rica. Materiales prácticos de Educación ambiental para los temas agua, biodiversidad, bosque y cambio climático.

© Stadt Lahr & Municipalidad de Alajuela, 2018